

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades
entras y anticipadas, 15 pesetas.

EL NORTE

DIARIO CIENTÍFICO, LITERARIO

Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración:
Subida de Sta. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANQUEO
CONCERTADO

Año VI.

Gerona, Martes 21 de Septiembre de 1915

Núm. 1740

BANCO DE PRÉSTAMOS Y DESCUENTOS.

Sucursal de Gerona: *Fambla de la Libertad, 13.*

COMPLIO SOCIAL: *BARCELONA, Plaza Cataluña, 14.*

SUCURSALES: *Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich.*

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero :: Compra y venta de monedas Extranjeras al contado y a plazo :: Cartas de crédito :: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido :: Cambio de monedas y billetes Extranjeros :: Descuento de efectos comerciales :: Giros para todos los países :: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas :: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero :: Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación :: Cuentas corrientes e imposición de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

	actualmente	1 por 100	anual
A la vista.		2 por 100	>
A 15 días vista		2 y medio por 100	>
A 30 días plazo		3 por 100	>
A tres meses plazo.		3 y medio por 100	>
A seis		3 por 100	>

En Caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.

Depósitos de títulos en custodia cobra 0'10 céntimos de peseta por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

Sobre el juego

Para que se vea lo racional de la campaña contra el juego por nosotros iniciada y cuan indispensable es que la Autoridad primera de la provincia proceda con energía en la extirpación de tamaña inmoralidad, nos hacemos eco hoy de lo que apunta la prensa comarcana y de la ciudad sobre el particular.

Dedicando el suelto al señor Gobernador civil de la provincia, don Cifut Nova de San Felu de Guixols, en su último número.

Termin noticia de que se juega a prohibits en algunas cafés públicas y que alguna sociedad también lo consienta.

Creem que ni Sr. Alcalde, ni Sr. Jefe Municipal se atrevirán a fer res per evitar ho.

El duenyos dels establiments durán que ara, per causa de la crisi, no poden vendre tantes consumicions y per peguer viure tenen que tolerar els jocs prohibits. Però si se tanquin les fábricas, just es que també se tanquin les cases de viel.

Per a atenuar els efectos de la crisi se han d'imposar hábita de austeritat i d'estalvi.

Certa redemptors del poble aixó no ho voldrán compendre i cridarán contra els «reaccionaris» que combaten la llibertat que tenen ara aquí la prostitució, els jocs prohibits i els vicis de tota mena».

Por su parte, *Heraldo de Gerona* y confirmando el escrito anterior, manifiesta lo siguiente:

«Es comentadísimo el proceder de la policía que tolera se juegue a los prohibidos, con el mayor descaño, en la ciudad de Figueras y otras poblaciones importantes de la provincia.

Suponemos que se detendrá el curso de esta inmoralidad que tanto estragos y ruinas ocasiona, y sentiríamos que no se atajara el mal, pues el quien puede evitarlo no lo hace, daremos detalles que sin duda producirán a los que se dedican a la explotación de tan pernicioso vicio el sonrojo de la vergüenza. Y como ciertos pícaros que se emplean en el negocio para adquirir el desdoro y la afrenta de los que viven del hampa, enruelven o tratan de cubrir con el mismo manto putrefacto y corrompido el nombre de una dignísima persona,

ajena a ese escandaloso negocio, publicaremos los nombres de los que pegan y daremos cuenta de los que cobran».

Adelante, colegas, en esta insinuada labor, que no ha de faltarle la cooperación más decidida de EL NORTE.

Al pasar...

Entre el ajeteo y agitación propia de la estación de viajeros se han desvanecido los ecos corteses de una despedida afectuosa al Gobernador «que fué» y pronto llenarán el ambiente oficial las bienvenidas y saluciones al Gobernador «que es».

Un funcionario representante del poder de la Nación, que marcha, y otra de su misma condición y categoría, que llega.

El señor Conde de Casa Segovia —ya lo dijo EL NORTE al despedirle— deja un buen recuerdo entre nosotros y un vacío difícil de llenar en el Gobierno civil.

Activo, servicial, recto, enamorado de nuestras cosas, deleitándose de vivir entre nosotros, gozando de estar en suelo gerundense... Tal era el Gobernador que el traslado a otra provincia acaba de separar del mundo oficial.

¡Lástima de funcionario!
Y son mucho más laudatorias nuestras palabras de encomio porque en nosotros no hay ni puede haber la adulación, ni el rastrerismo que caracterizan otras actitudes.

Nosotros podemos hablar con noble independencia, porque lo mismo hemos elogiado el proceder del ex Gobernador—honrando incluso nuestras páginas con su retrato—cuando nuestra conciencia nos ha dicho que era digno de loa, que le hemos censurado clara y respetuosamente al considerar que por presiones ajenas, por convencimientos erróneos, se apartaba su obrar de la pauta que demandaban la rectitud y la justicia.

Sin embargo, nos es forzoso reconocer espontáneamente—y a pesar de nuestra emprendida campaña contra el juego—que en el ánimo del señor Conde encontramos siempre los mejores propósitos para atajar el mal que como nosotros lamentaba. Eran—son, diremos mejor—sus subordinados, los que deben ejecutar las órdenes emanadas de la superioridad, los que por su contacto ma-

yor influencia tienen, los que malograban el dignísimo proceder de la primera autoridad civil, haciéndole parecer reo de complicidad, cuando sólo era culpable de desconocimiento, de confianza excesiva, de credulidad quizá forzada.

Por eso nos es grato, al despedir al señor Conde, proclamar bien alto nuestro firme convencimiento de su honorabilidad profesional y de la rectitud de sus propósitos en el mando. Y al saludar al nuevo Gobernador, con nuestra noble y ruda franqueza, debemos decirle:

Ante sus ojos hay dos sendas delineadas: por la primera se le exige mucha vigilancia, mucha rectitud, mucho desinterés: es la senda del ACIERTO... Por la segunda sólo se requiere desfachatez, ambición, complicidades... Es el camino del F.R.A.C.A.S.O.

Escoja el nuevo Gobernador. Si va por la primera, le diremos al despedirle, como al señor Conde de Casa Segovia: Allí va un funcionario que ha cumplido con su deber. Si escoge la segunda, tendremos que apostrofarle, gritándole: Por allá huye un funcionario que ha hecho trizas de su honor... Somos así los gerundenses, señor Irazoqui.

MAXLIM

Visions de Girona

II

A Joan M. Feixas

El Claustre catedralici, requietori mitgeval com l'ànima d'un novici dorm una son virginal.

Aquí tot vas funeral, per legendat frontispici, me dona palés.indici d'aquella vida immortal que'm sento cantar a dins y qu'en versicles llatins ara'ls canonges entonen. A dintre'l Claustre resonen llunyana y sonorament com perla dins vas d'argent.

Jaume BARRERA

Fábrica de transparentes y tapices de Luis Gavaldá
Carmen, 16, 1.º — Barcelona

UN NUEVO OBISPO



D. Angel Reguera

nuevo Obispo de Plasencia, consagrado recientemente en la catedral de Oviedo.

Don Jaime y el Kaiser

Don Jaime pasaba para Frohsdorf y se detuvo en Munich, para hablar con el Kaiser, que dentro de breves momentos llegaría a aquella ciudad.

Estuvo con los duques de Brunswick, y al fin llegó Guillermo II. Una hora después los dos personajes estaban solos en un elegante salón.

¿Vos aquí, don Jaime?

—Voy a Frohsdorf, para estar allí el día de Santiago.

—Lo comprendo; mi felicitación no faltará.

En efecto, en la mañana de aquel día recibía don Jaime este telegrama:

«Os felicito en el día de vuestro Santo y pido al cielo os conserve muchos años para bien de España. Guillermo.»

Enseguida hablaron de la cuestión internacional aquellos dos hombres a quienes tanto les interesa la sangrienta guerra.

Más que nunca parecía que las zozobras y fatigas se posaban en la faz del Kaiser, y la melancolía y el patriotismo en el semblante del augusto desterrado.

—¿Qué sucede ahora en España?

—Todo lo sabéis, Señor.

—¡Ah, sí! ¡qué pueblo tan grande, qué nación tan caballeresca e hidalga la vuestra!

—Cada vez más las corrientes de simpatía de España se inclinan hacia vuestro imperio.

—Lo conozco muy bien; tengo muy presente lo que ha hecho vuestro partido por mi pueblo. ¡Cuánto lo agradezco! Sé perfectamente que desde hace unos años el partido que vos acudíais ha hecho lo indecible por Alemania; y ¡qué bien veis recompensados vuestros trabajos! Hoy el pueblo español nos conoce y nos ama y nos sigue de corazón. ¡Qué orgullo pertenecer a la incomparable nación española!

—Y todo, Emperador, por el primero de mis súbditos, por el gran Vázquez de Mella.

—¡Ah, Mella, Mella! ¡Qué grato me es pronunciar su nombre! A pesar de mis inmensas ocupaciones casi todos los días encuentro tiempo para leer esos discursos magníficos: sobre todo que oración tan

BANCA PUIG

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de la Compra y Venta de toda clase de Valores Españoles y Extranjeros, Cambio de Monedas y Operaciones de Bolsa, paga los cupones

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 actual.—Interior y Alicante serie D 4 por 100, Municipio de Gerona y Barcelona, Alicante serie B, Mancomunidad Catalana 4 y medio por 100 y Cédulas Uruguay 6 por 100, vencimiento octubre próximo.—También negocia los cupones 6 por 100.

Cédulas Argentinas

VENCIMIENTO ENERO DE 1916 y todos los del presente cobró.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

magistral la pronunciada poco há en Madrid! jamás nadie le ha superado en elocuencia, y no me engaño si digo que España tiene en él al primer político de Europa.

—Gracias, Emperador, mil gracias.

—Yo soy el que las doy en Vos al gran Mella y al pueblo español. Jamás olvidaré a mi querido Vázquez de Mella, jamás olvidaré las elevadas aspiraciones de vuestro partido; y si Dios me concede la victoria, España, el pueblo nobilísimo, verá que el Emperador de Alemania sabe agradecer y premiar.

simo, verá que el Emperador de Alemania sabe agradecer y premiar.

La sesión se suspendió, porque un telegrama exigía la presencia del Kaiser en el frente italiano para una acción importantísima.

Los dos augustos personajes, vivamente emocionados, montaban en el mismo automóvil, y desaparecían en la lejanía del horizonte...

TRISTÁN DE MADAURA

(De *La Tradición*, de Felanitx)

CRÓNICA DE LA GUERRA

Fronte occidental

En vano franceses, ingleses e italianos se esfuerzan en pregonar y lanzar cotidianamente a la publicidad su absoluta confianza en la victoria final, porque sus actos demuestran todo lo contrario y contradicen sus palabras.

Han transcurrido más de trece meses desde que se rompieron las hostilidades y los ejércitos austro-alemanes son dueños de grandes territorios de sus enemigos, sin que los repetidos y constantes esfuerzos de éstos consigan hacerles retroceder un sólo paso, y nadie duda que si en los actuales momentos hubiera de concertarse la paz, quedando cada bando dueño del territorio que ocupa, los imperios centrales obtendrían un considerable aumento de territorio y de población.

En esta situación, Inglaterra, «alma mater», de esta guerra, trata de que sus aliados consigan un éxito (porque ella no se ha de aventurar ni siquiera a intentarlo, por temor a las pérdidas que pueda sufrir), para inmediatamente entablar las negociaciones de paz. y a este fin alienta, empuja y ejerce presión sobre ellos para que extremen su resistencia; pero, en sus cálculos egoístas, prescinde de un factor importantísimo, cual es el estado moral en que respectivamente se encuentran los aliados y sus enemigos.

El pueblo belga ve su territorio casi totalmente invadido hace tres meses; otro tanto ocurre al pueblo francés; uno y otro han sido alentados con la esperanza de que su aliado de Oriente aplastaría al enemigo y le obligaría a retirarse den-

tro de sus fronteras y pedir la paz; pero cuando uno y otro pueblo esperaban la realización de esas esperanzas, les sorprende la realidad, y los numerosos ejércitos rusos se repliegan, abandonando en poder del enemigo los más fértiles territorios de su vasto imperio; sus plazas fuertes y su material de guerra.

Consecuencia de estos hechos es que el desaliento cunde entre las filas de sus soldados, y las discrepancias, entre los jefes primero y los gritos aislados de indisciplina después van surgiendo en el ejército, mientras que en la nación se escuchan los rumores de la revolución y la anarquía, que se hacen cada día más perceptibles, hasta que estallen con tremenda furia y arrasen y destruyan cuantos encuentren a su paso.

En el frente italiano

No ha llegado a nuestro poder el informe del alto mando de las tropas de Victor Manuel, por lo cual sólo a las noticias que en el informe austriaco encontramos podemos atenarnos.

Dicen éstas que no ha variado la situación en todo el frente, y que un intento de los italianos de acercarse a las posiciones austriacas de monte Piave ha fracasado.

No cabe duda que la declaración de guerra a Turquía, hasta el presente más nominal que efectiva, debe ser la causa principal de la indecisión y lentitud que se observa en las operaciones en este frente, aparte de los quebrantos sufridos en los combates librados en el frente del Isonzo.

Pero como el concurso que se

solicitaba del gobierno italiano era para forzar el paso de los Dardanelos, no para pelear en los Alpes, allí, hay que ir a sacrificar el ejército y la escuadra, porque así lo exigen Inglaterra y Francia.

Frente ruso

Las últimas noticias de este frente continúan señalando el avance de los austroalemanes en toda la línea, excepto en el sector al Sur de Tarnopol, donde los austriacos han cedido terreno ante las grandes fuerzas acumuladas por el general Ivanhoff, que parece haber sido detenidas en Buczacz, en el valle del Strypa.

Los críticos militares continúan haciendo cálculos respecto a los propósitos ulteriores de los austroalemanes, diciendo un telegrama de San Petersburgo que el general von Bulow en una alocución a sus tropas anuncia para antes del otoño una vigorosa ofensiva, con el objeto de tomar a Riga y un avance sobre San Peterburgo, cuyo asalto se realizará en la próxima primavera.

No hay para qué decir que tal noticia es una pura invención pues revelaría en el general alemán una supina candidez, inadmisibles bajo todos conceptos.

El informe ruso dice que al Suroeste de Dunaburg (Dwissa), han rechazado los ataques de los alemanes pero que éstos consiguen cruzar el Wilia y trasladarse a la orilla izquierda.

En la región de Pink declara que los rusos han tenido que efectuar un repliegue y en la de Dubno los alemanes obtuvieron algunos éxitos locales, terminando este informe con la afirmación de que continúan los combates en la región del Strypa.

Más claro y preciso, el cual general alemán afirma que al Sur de Dunaburg, han llegado sus tropas a la carretera de Widay a Goduzichki, apoderándose de algunas casas de la primera de dichas poblaciones, 25 kilómetros al Este de la línea férrea de Dunaburg a Wilna, continuando la ofensiva al Noroeste, Norte y Nordeste de esta última plaza.

En cuanto a la cuestión balcánica, el convenio turco-búlgaro es ya un hecho consumado, anunciándose ya la entrega a Bulgaria de los territorios cedidos por Turquía.

Respecto a las gestiones de la diplomacia británica para llegar a un acuerdo greco serbio búlgaro, parece que han fracasado por completo, pues las condiciones impuestas por Servia, ni satisfacen a Bulgaria ni las estima admisibles Inglaterra, aparte del descuento que en Servia han producido las proposiciones británicas exigiendo la renuncia a las ventajas obtenidas por tratados anteriores.

POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería a cargo de Juan Monells é Hijo Despacho: P. BELL LLOCH, 4 - - Taller: AURIGA, 1, Gerona

Gran depósito de Atades de todas clases, Sarcófagos, Boleas y Coronas y todo lo relativo al rito de funeraria. Dispone de toda clase de sármox. - Servicio esmerado de día y noche - Listas completas para entierros y funerales - precios módicos

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES TRAPENSES Elaboración especial aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pruscha y San Sebastián. - Contiene de purísimo cacao, con el azúcar de la casa de la Trapa, y leche de vaca de gran calidad. - Se fabrica en un solo tipo, y es el más sabroso y nutritivo que se conoce. - Se vende en paquetes de 100 gramos y de 250 gramos. - Precio de venta al por mayor y menor. - Se vende en todas las farmacias y droguerías. - Se vende en Gerona en la Farmacia del Dr. Vivas, Cort-Real, núm. 11. - Teléfono, núm. 65.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA. Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Baccala, en caso de intolerancia al aceite de hígado de bacalao. De venta en la FARMACIA del Dr. VIVAS Cort-Real, núm. 11. - GERONA. Teléfono, núm. 65.

GRANDES EL FARO ALMACENES

Plaza de la Constitución, 12 - Ciudadanos, 1

Advertisement for 'El Faros' featuring an illustration of a man in a suit and hat, and text describing the store's offerings and location.

Fumadores!

Premiados en la Exposición Universal de París en 1909 y en la de Barcelona en 1929 ES EL MEJOR PAPEL

Advertisement for 'TESORO' featuring an illustration of a man in a suit and hat, and text describing the product's benefits for health and digestion.

Advertisements for 'Colegio de la Inmaculada Concepción' and 'Colegio del Sagrado Corazón de Jesús', detailing their curriculum and location in Gerona.

Advertisement for 'Balneario de Archena' detailing the bathing season from August to November, the location in Murcia, and the amenities offered.

Advertisement for 'Colegio de San Narciso' detailing its location in Gerona and the curriculum for Christian schools.

Advertisement for 'El sueño de D. Tiburcio' by D. Rodrigo de Golona, a comedy about the government regime.

Advertisement for 'Banco Hipotecario de España' detailing its special delegation in Catalonia and the types of loans offered.

Advertisement for 'Gran Fonda ARTIGAS' detailing its location in Gerona, the quality of its food and service, and the amenities provided.

Advertisement for 'Elixir Callou' featuring an illustration of a man's face and text describing its medicinal properties for various ailments.

NOTICIAS

DE ENSEÑANZA

El tribunal de oposiciones a la plaza de profesora de Música, vacante en la Escuela Normal de Maestras de Gerona, llama a las aspirantes doña Elena Pallas, doña Dolores Jordá, doña Ema Uriz, doña Palmira Castellvi, doña María Feig, doña Brigida Carver, doña Mercedes Pi, doña Candelaria Basola y doña Bas Escolas, para que seuden el día 6 de octubre en la Escuela Normal de maestras de Barcelona, a las tres de la tarde, para dar comienzo a los ejercicios.

En el Instituto Provincial y Técnico tendrán lugar los exámenes durante los siguientes días: 1.º y 2.º año, día 21 Octubre; 3.º y 4.º año, día 22 Octubre; 5.º y 6.º año, día 23 Octubre; Grados, día 24 y 25 Octubre; Oposiciones, día 27 Octubre.

Desde Ballicaire nos comunican que en conmemoración de haberse constituido 50 mutualidades escolares entre los pueblos de la provincia, se celebrará en Ballicaire, organizado por la Junta local de primera enseñanza, un solemne acto público, que tendrá efecto el día 10 de octubre, en el gran salón teatro del Sindicato Agrícola.

Tomarán parte en ese acto las señoras doña Juan Pimón (de Ballicaire), don Delfa Ortiz (de L'Hostal), algunas personas de la localidad de Ballicaire y el Inspector de primera enseñanza de la zona tarraconense. Han sido invitadas las autoridades académicas, eclesiásticas y civiles.

La Junta local de primera enseñanza, actuando de comisión organizadora del acto, ofrece facilitar casa donde se sirva comida a los forasteros que deseen concurrir a la fiesta, facilidad que se ha creído indispensable proporcionar, en evitación de posibles contingencias. Se recibirán encargos hasta el día 7 de octubre, los cuales deberán dirigirse al alcalde de Ballicaire. En la casa consistorial se entregará el día de la fiesta, antes de las doce de la mañana, y mediante el pago de dos pesetas, una contrasena con las necesarias indicaciones.

Economía doméstica
 por A. ESCRIBANO
 La mujer es el intendente de la vida doméstica.
 Necesaria para toda familia bien ordenada.
 Indispensable para opositoras a Auxiliares de Labores y Economía doméstica. Indispensable para las alumnas que cursen esta asignatura en las Escuelas Normales.
 PRECIO, 2 PESETAS
 Pídase a todas las principales librerías y especialmente a la Casa de Perlaño, Páez y C^o—MADRID.

PEPTONA
 ORTEGA
 Es el mejor tónico nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, isis, raquitismo, etc. Pídase en Farmacias y en la del autor: León, 13, Madrid.

ECLESIASTICAS

Ha sido nombrado Secretario del Provincial de los Escelzpios, el Rdo. P. don Esteban Plaza, de Olot.

Hállase enferma de gravedad en Palma de Mallorca, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, el Vicario Capitular de la Diócesis Dr. don Antonio Alcóver.

El día 8 del mes de octubre empezarán en la Iglesia del Tura de la ciudad de Olot, ejercicios espirituales para caballeros. Las conferencias están a cargo del Rdo. P. J. Vila, Jesuita.

Ha sufrido un ataque de apoplejía el Rdo. Párcico de Llagostera don Domingo Durán, que ya se encontraba, como dijimos, algo delicado de salud.

Ha causado excelente impresión, entre el clero diocesano, la hermosa plática que el Ilmo. señor Obispo dirigió a los sacerdotes que se hallaban reunidos en la Casa Milión de Bañolas con objeto de practicar la tanda de ejercicios que finalizó el pasado sábado.

Para dirigir dos tandas de ejercicios espirituales al Clero de la diócesis de Vich ha sido designado el Rdo. P. Manuel Serra, de las Escuelas Pías de Olot, doctor en Filosofía y Letras, y Canónigo honorario de Santa María de Monte Sano de Roma.

Habiendo renunciado el cargo de Superior de los Rdos. Padres Carmelitas de Olot, por motivos de salud, el P. Recatalá, ha sido nombrado, para sustituirle, el Rdo. Padre Luis Sancho.

El Rdo. P. Ramón Caraiell y Quintana de las Escuelas Pías de Olot, ha sido destinado a uno de los Colegios de Cuba.

Ha sido nombrado Secretario del Provincial de los Escelzpios, el Rdo. P. don Esteban Plaza, de Olot.

Hállase enferma de gravedad en Palma de Mallorca, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, el Vicario Capitular de la Diócesis Dr. don Antonio Alcóver.

El día 8 del mes de octubre empezarán en la Iglesia del Tura de la ciudad de Olot, ejercicios espirituales para caballeros. Las conferencias están a cargo del Rdo. P. J. Vila, Jesuita.

Ha sufrido un ataque de apoplejía el Rdo. Párcico de Llagostera don Domingo Durán, que ya se encontraba, como dijimos, algo delicado de salud.

Ha causado excelente impresión, entre el clero diocesano, la hermosa plática que el Ilmo. señor Obispo dirigió a los sacerdotes que se hallaban reunidos en la Casa Milión de Bañolas con objeto de practicar la tanda de ejercicios que finalizó el pasado sábado.

Para dirigir dos tandas de ejercicios espirituales al Clero de la diócesis de Vich ha sido designado el Rdo. P. Manuel Serra, de las Escuelas Pías de Olot, doctor en Filosofía y Letras, y Canónigo honorario de Santa María de Monte Sano de Roma.

Habiendo renunciado el cargo de Superior de los Rdos. Padres Carmelitas de Olot, por motivos de salud, el P. Recatalá, ha sido nombrado, para sustituirle, el Rdo. Padre Luis Sancho.

El Rdo. P. Ramón Caraiell y Quintana de las Escuelas Pías de Olot, ha sido destinado a uno de los Colegios de Cuba.

GENERALES

Nos dicen desde Bienes: Solemnísimo ha resultado el Triduo que en honor del Sagrado Corazón, para implorar la paz, ha tenido lugar en nuestra iglesia parroquial. Todos los días el templo se ha visto atestado de fieles.

—Notables serán sin duda las fiestas que organiza la colonia veraniega para el día 24, festividad de Nuestra Señora de la Merced.

—El jurado de honor del campeonato de lawn tennis lo componen los señores alcalde constitucional de esta población, E. de Molina, senador del Reino; Garriga Masó y Millá Camps, diputados a Cortes; Andreu, concejal del Ayuntamiento de Barcelona; Casas Carbó y Petit.

—Se ha repartido entre varias familias necesitadas de esta población lo recaudado en la velada benéfica que organizó don Aurora Masó de Casas, con el concurso de las familias que veranean en nuestra deliciosa playa.

Nos comunican de Rupit: La feria concurso de ganado tendrá efecto el día 24 del actual, festividad de Nuestra Señora de la Merced.

Ha aquí los premios ofrecidos: Primer premio, de 30 pesetas, ofrecido por la Corporación municipal, para el mejor petro o potranca que se presente.

Segundo premio, de 20 pesetas, ofrecido por la propia Corporación para el mejor mulo o mula de medio año de edad.

Tercer premio, de 15 pesetas, que ofrece la Comisión de ferias, para la mejor yunta de buayos o vacas que se presente.

Cuarto premio, de 20 pesetas, concedido por la misma Comisión, para el mejor ejemplar ternero o ternera que se presente.

Quinto premio, de 20 pesetas, que para ayudar al fomento de la ganadería en general ofrecen los industriales señores don Juan Martínell, don Joaquín Cadanet, don Pedro Vicenz, don Narciso Vila, don Pedro Masasna y don Federico Gasch secundados por el almirante veterinario de esa, don Pedro Condom, al propietario que presente mayor número de cabezas de ganado, sea caballo, mular o bovino.

El jurado calificador no tendrá en cuenta ningún ejemplar de ganado que se halle a las diez de la mañana, quedando fuera de con-

GENERALES

curso cualquier ejemplar que se separe del campo de la feria antes de las dos y media de la tarde.

Hace cosa de un mes murió de repente en la casa núm. 35 de la calle de los Embajadores, de Madrid, una miserable anciana, que vivía sola sufriendo toda clase de privaciones.

Intervino la justicia, y entre unos papeles y trapos viejos encontró un título de la Deuda y un resguardo del Banco de España por valor de 17,000 duros.

Como dicha anciana no tenía herederos, la fortuna pasa al Tesoro.

Por el distinguido médico de Olot doctor Passiet ha sido pedida la mano de la bella señorita doña María del Carmen Burch.

Durante el próximo pasado mes de agosto se registraron en los animales domésticos de esta provincia una invasión de perineumonía, en el municipio de Paigcerdá y una en el de Campllonch, en la especie bovina; 724 de viruela ovina, en el de Garriguella; 4 de carbundo bacteriano, en la bovina, en el de Vilademat; una de tuberculosis en la bovina y una en la porcina, en el de Gerons; dos de durina, en la equina, en el de Figueras y una de rabia, en la canina, en la de Gerona, y una en la porcina, en el de Massanet.

De la Mancomunidad: El servicio de la Mancomunidad de Cataluña facilitado últimamente las siguientes notas: Habiéndose suscitado algunas dudas respecto a la interpretación de la base tercera de la convocatoria para el ingreso en la Escuela de Bibliotecarias creada por la Mancomunidad, se hace público que las 50 pesetas de derechos por el examen de ingreso sólo habrán de ser abonadas por las señoritas que obtengan plaza de alumnas. Por lo tanto, las solicitudes para dicho examen pueden presentarse en forma usual, todo esto, como en cualquier concurso libre.

—Se ha recibido la correspondiente documentación: De los alcaldes de San Hilario Sacalm, Viladrau y Espinellas para la construcción de una carretera que enlace la de San Hilario a Vich, en el lugar llamado «Pla de les Aranos», con la de Arbúcies a Viladrau, en el punto conocido por «Coll de Rabell».

—Se han concedido los siguientes permisos: A don Pedro Ricart Vila, el que solicitó para la terminación de la barandilla del terrado de una casa lindante en el camino de Avinyonet a Vilarrit (Amquerdán) A don Enrique Arbolí y Borja, el que solicitó para construir una pared de cerca en una finca que limita con el camino de Figueras a Ller.

Hállase en Olot de veraneo nuestro distinguido amigo el Diputado Provincial don Joaquín Coromina.

Ayer inauguró sus tareas el benemérito Patronato de Obreros de Palafregell.

La Junta del Olotó Popular Olotí, de la ciudad montañesa, obsequió el domingo a los profesores y coristas de la mencionada entidad con una cena de honor que tuvo lugar en el Hotel de Europa, por los trabajos llevados a cabo durante la pasada temporada.

VINOS del PAIS
 DE TODAS CLASES
VINOS DE CONFIANZA
 VINUM ALTARIS para celebrar la Santa Misa, con certificado de su pureza de S. E. J. el Sr. Arzobispo de Terragona.
JUAN BOIX
 Carretera de San Feliu de Guixols

El eminente escultor don José Clará, después de pasar unos días en Olot, su ciudad natal, ha emprendido su viaje para Sabadell y Madrid.

Desde esta capital se dirigirá nuevamente a París.

El Talismán Ciudadanos, 4 - GERONA

Esta importante casa no ha reparado en sacrificio alguno, con ocasión de las actuales circunstancias, para poder presentar un gran surtido de sombreros de paja, jipi-japa y fieltro, para caballero y niño.

Además, cuenta con consabida variación de gorras, corbatas, cuellos, puños, gemelos, carteras, petacas, monederos, tirantes, ligas, siendo todo lo más chic y económico que se conoce.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes, caaquetes, azacuellos, etc.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

Sombrero pluma, peso 95 gramos. gran novedad.

Desde Bordis: El domingo próximo pasado tuvo lugar en la iglesia parroquial de Bordis la conclusión del Septenario dedicado a Ntra. Sra. de los Dolores. La concurrencia fué cada día más numerosa para aprovecharse de los sermones que, con palabra fácil y claridad de ideas, pronunció el Rdo. don Pedro Ferrer, ecónomo de Regencós. La comunión general fué muy concurrida después de la fervorosa plática del mencionado orador.

De Lleret de Mar nos escriben: En la antigua y acreditada fábrica de cerámica que don Pablo Arpi tiene establecida en esta villa, ha montado una sección de estatuaría religiosa, objetos de arte y cerámica artística don Francisco Arpi y Clausell, hijo del primero. Nada tiene que envidiar la expresada sección a los talleres y fábricas similares establecidas en Cataluña, pues en la exposición permanente, que puede visitarse en uno de los locales de la fábrica, pueden admirarse por su factura y esculpido decorado bellísimas imágenes de marcado sabor místico al lado de jarrones soberbios de «fyanca», propio para salones.

Entre los primeros, descuellan unas preciosas Inmaculadas, una hermosa Santa Cecilia, San Antonio, el Sagrado Corazón de Jesús y unos monísimos Niños en la cuna, propios para pesebres, y la imagen del Redentor apoyada en la Cruz.

En estatuaría artística se destacan una «Mignon», un pescador, grupitos infantiles y unos magníficos platos reproduciendo los Santos de San Isidro del bosque, Santa Cristina y la Virgen de las Alegrías que son un bello recuerdo de la villa.

Actualmente en dicho taller se está construyendo una preciosa Purísima de gran tamaño destinada al altar que a expensas de la familia Sala se está construyendo en la Parroquia de esta villa.

Por lo dicho puede comprenderse la importancia que tiene el

citado taller que es visitadísimo por cuantos vienen a esta villa, pues es una nueva industria que honra a la villa como la enaltecen todas las obras que tienden el desarrollo progresivo de la misma.

El «Boletín Oficial» publica la relación de las cantidades que corresponden percibir a los alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia, por el uno por ciento de los ingresos realizados por cuenta del Tesoro de la contribución industrial y de comercio durante el año 1914.

Estudios apologeticos y polémicos por el Dr. don Joaquín Gou Solá. Volumen I.— Apología general de la religión católica: las principales religiones falsas. Un tomo en 8.º de XI-264 páginas. Se vende a 150 pts. el ejemplar en las principales librerías.

En la aduana de Portbou se han declarado abandonados definitivamente varias mercaderías, señalándose el plazo de 20 días para que puedan ser reclamadas por quien se cree con derecho a ellas.

Con objeto de facilitar la concurrencia de forasteros a Terragona, con ocasión de la festividad de Santa Tecla, la Compañía de

JOSÉ M.ª RIERA Y PRU
 Médico especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO.
 Calle Nueva del Teatro, n.º 2, 1.º 2.º (esquina P. Constitución.)
 Consulta de 9 a 12

El eminente escultor don José Clará, después de pasar unos días en Olot, su ciudad natal, ha emprendido su viaje para Sabadell y Madrid.

Desde esta capital se dirigirá nuevamente a París.

El Talismán Ciudadanos, 4 - GERONA

Esta importante casa no ha reparado en sacrificio alguno, con ocasión de las actuales circunstancias, para poder presentar un gran surtido de sombreros de paja, jipi-japa y fieltro, para caballero y niño.

Además, cuenta con consabida variación de gorras, corbatas, cuellos, puños, gemelos, carteras, petacas, monederos, tirantes, ligas, siendo todo lo más chic y económico que se conoce.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes, caaquetes, azacuellos, etc.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

Sombrero pluma, peso 95 gramos. gran novedad.

Desde Bordis: El domingo próximo pasado tuvo lugar en la iglesia parroquial de Bordis la conclusión del Septenario dedicado a Ntra. Sra. de los Dolores. La concurrencia fué cada día más numerosa para aprovecharse de los sermones que, con palabra fácil y claridad de ideas, pronunció el Rdo. don Pedro Ferrer, ecónomo de Regencós. La comunión general fué muy concurrida después de la fervorosa plática del mencionado orador.

De Lleret de Mar nos escriben: En la antigua y acreditada fábrica de cerámica que don Pablo Arpi tiene establecida en esta villa, ha montado una sección de estatuaría religiosa, objetos de arte y cerámica artística don Francisco Arpi y Clausell, hijo del primero. Nada tiene que envidiar la expresada sección a los talleres y fábricas similares establecidas en Cataluña, pues en la exposición permanente, que puede visitarse en uno de los locales de la fábrica, pueden admirarse por su factura y esculpido decorado bellísimas imágenes de marcado sabor místico al lado de jarrones soberbios de «fyanca», propio para salones.

Entre los primeros, descuellan unas preciosas Inmaculadas, una hermosa Santa Cecilia, San Antonio, el Sagrado Corazón de Jesús y unos monísimos Niños en la cuna, propios para pesebres, y la imagen del Redentor apoyada en la Cruz.

En estatuaría artística se destacan una «Mignon», un pescador, grupitos infantiles y unos magníficos platos reproduciendo los Santos de San Isidro del bosque, Santa Cristina y la Virgen de las Alegrías que son un bello recuerdo de la villa.

Actualmente en dicho taller se está construyendo una preciosa Purísima de gran tamaño destinada al altar que a expensas de la familia Sala se está construyendo en la Parroquia de esta villa.

Por lo dicho puede comprenderse la importancia que tiene el

citado taller que es visitadísimo por cuantos vienen a esta villa, pues es una nueva industria que honra a la villa como la enaltecen todas las obras que tienden el desarrollo progresivo de la misma.

El «Boletín Oficial» publica la relación de las cantidades que corresponden percibir a los alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia, por el uno por ciento de los ingresos realizados por cuenta del Tesoro de la contribución industrial y de comercio durante el año 1914.

Estudios apologeticos y polémicos por el Dr. don Joaquín Gou Solá. Volumen I.— Apología general de la religión católica: las principales religiones falsas. Un tomo en 8.º de XI-264 páginas. Se vende a 150 pts. el ejemplar en las principales librerías.

En la aduana de Portbou se han declarado abandonados definitivamente varias mercaderías, señalándose el plazo de 20 días para que puedan ser reclamadas por quien se cree con derecho a ellas.

Con objeto de facilitar la concurrencia de forasteros a Terragona, con ocasión de la festividad de Santa Tecla, la Compañía de

JOSÉ M.ª RIERA Y PRU
 Médico especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO.
 Calle Nueva del Teatro, n.º 2, 1.º 2.º (esquina P. Constitución.)
 Consulta de 9 a 12

Imp. del Carmen
 Subida de Santo Domingo
 En esta imprenta se ha con toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, perfección y economía.

FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado

PAPEL JORDA

Papel Jordá

Busquets y Llapart

BANQUEROS
 Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
 TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.
 Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

PAGAMOS los cupones: Interior, Amortizable, Exterior, Municipios, Diputaciones, Mancomunitat, Bonos, Exposición, Puerto Melilla, Alicante y todos los cobrables, vencimiento primero Octubre próximo, y Cédulas Argentinas 6 por 100 de primero Enero 1916.



Esquelas mortuorias se admiten todos los dias excepto los Domingos hasta las 12 de la noche - a precios módicos -

los ferrocarriles de M. Z. A., ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta, de 2.ª y 3.ª clases, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana, que se expedirán durante los días 22, 23 y 24 del actual, sirviendo para regresar desde el 23 al 25 del mismo mes, todas estas fechas inclusive.

El «Boletín Oficial» publica la relación de las cantidades que corresponden percibir a los alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia, por el uno por ciento de los ingresos realizados por cuenta del Tesoro de la contribución industrial y de comercio durante el año 1914.

Estudios apologeticos y polémicos
 por el Dr. don Joaquín Gou Solá. Volumen I.— Apología general de la religión católica: las principales religiones falsas. Un tomo en 8.º de XI-264 páginas. Se vende a 150 pts. el ejemplar en las principales librerías.

En la aduana de Portbou se han declarado abandonados definitivamente varias mercaderías, señalándose el plazo de 20 días para que puedan ser reclamadas por quien se cree con derecho a ellas.

Con objeto de facilitar la concurrencia de forasteros a Terragona, con ocasión de la festividad de Santa Tecla, la Compañía de

EL IDEAL DE ESPAÑA
LOS TRES DOGMAS NACIONALES
 por el Excmo. Sr. don Juan Vázquez de Mella.
 Discurso pronunciado en el Teatro de la Zarzuela, de Madrid, el día 31 de mayo de 1915
 De venta en nuestra Redacción al precio — de 0'60 pesetas —

En la calle de Pi y Margall, de Figueras, se suicidó ayer un individuo, ignorándose las causas que le impulsaron a tomar tal resolución.

La charanga del batallón cazadores de Alba de Tormes ha sido contratada para amenizar unos conciertos y bailes que durante los días 23 y 25 del actual tendrán lugar en Calella.

Se hacen gestiones para prolongar el ferrocarril de San Juan de las Abadesas, hasta Camprodon.

Las escuelas militares oficiales gratuitas que serán creadas en esta región y comenzarán a funcionar el 1.º del próximo Octubre, se instalarán en las siguientes poblaciones:

Barcelona (local de la zona número 27), Mataró, Tarrasa, Tortosa, Valls, Lérida, Balaguer, Seo de Urgel, Girona, Olot y Figueras.

Según tenemos dicho, comenzarán a funcionar las que tengan un número de matrícula no inferior a cincuenta.

«Episodios de la guerra Europea».—De esta popularísima obra que edita la importante casa Alberto Martín, de Barcelona, hemos recibido los cuadernos 33 y 34, que en nada desmerecen de los hasta hoy publicados.

El texto de ambos cuadernos, profusamente ilustrado con fotografías que por su originalidad llaman poderosamente la atención, está dedicado a reseñar las operaciones que precedieron a la toma de Namur y la gran batalla de Charleroi-Mons, que abrió a los ejércitos teutones las puertas de Francia. Componen el cuaderno 33 veinticuatro páginas de texto y diez y seis y una hermosa lámina el 34.

Tanto por lo interesante y buena presentación de esta obra, como por lo módico de su precio (25 céntimos cuaderno), recomendamos su adquisición a nuestros lectores.

De venta en las librerías, centros de suscripciones y en casa del editor don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

El domingo tuvo lugar en Mieras la inauguración de una exposición interesantísima de postales y revistas esperantistas. En el propio día hubo una velada con repartición de premios. Dicho acto fué presidido por nuestro querido amigo don Joaquín Costa, presidente del Grupo Esperantista del Seminario y tesorero de la Liga Provincial esperantista.

En Salt fué detenido el sujeto Juan Serra por haber disparado varios tiros con una arma de fuego en la calle de Hernán Cortés, de dicho pueblo, habiendo resultado herido en una mano el propio detenido.

Al intentar atravesar el túnel internacional de Port-Bou un súbdito francés que conducía a Cerbere 11.000 pesetas en plata y 6.000 en billetes del Banco de España, fué detenido por uno de los carabineros de vigilancia, aprehendiéndosele dicha cantidad.

En La Junquera, los carabineros han detenido un carro con su caballería y al dueño de los mismos por conducir 25 quilogramos de perfumería.

En la costa «Cabo Creus», y sitio llamado la «Pedra Negra», a causa de la espesa niebla, embarrancó el

vapor Antonia de la matrícula de Valencia, que procedía de Cetta. La tripulación, formada por 20 hombres y los 38 pasajeros que iban en el buque, pudieron salvarse. El vapor se halla en mala situación, temiéndose su naufragio si reina viento Norte.

ECLESIASTICAS

En breve hará su entrada en el Claustro del Convento de Rdas. Madres Bernsrdas, de esta ciudad, la señorita Coña Montserrat Taló Rodas, hija del conocido propietario de Franciach y querido amigo nuestro don Alfonso.

Nos comunican del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles la grata noticia de que el domingo próximo pasado, durante la celebración de la misa mayor, predicó un elocuentísimo sermón, en el que tomando pie del evangelio del día, glorizó admirablemente las glorias de la Virgen nuestro queridísimo amigo el joven profesor del Seminario de Nuestra Señora del Colllell, Rdo. doctor don Ramón Pagés.

Los numerosos devotos que llenaban el magnífico templo del popular Santuario, quedaron gratamente sorprendidos y escucharon con devoción y entusiasmo el hermoso sermón de nuestro buen amigo.

LOCALES

DIA RELIGIOSO

MARTES 21 Septiembre

Santos Mateo, apóstol y evangelista; Jonás, profeta; Melecio, obispo y confesor.—Santa Ifigenia, virgen.

Mañana.—Santos Mauricio, Cárvido. Cuarenta Horas, en la Iglesia de las Hermanas Dominicas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media y por la tarde de las 5 y cuarto a las 7 y cuarto.

Anteayer, domingo, llegó a esta ciudad en el expés de Mediodía el nuevo Gobernador civil de la provincia, don Antero Irazoqui, tomando en seguida posesión del Gobierno. Ayer tuvieron el gusto de visitarle los periodistas, saliendo altamente complacidos de su caballerosidad y de los deseos de que reine verdadera armonía en nuestra provincia.

Sea bien venido.

La Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, durante la última semana, ha verificado las siguientes operaciones:

Cobros, 24,914'11 pesetas.—Pagos, 29436'09 — Libretas nuevas, 18 — Se halla de turno en la presente semana don Joaquín Franquesa y Barceló, vocal de la Junta de Patronato.

La orquesta «Art Gironí», de esta ciudad, ha sido contratada para amenizar el próximo jueves, día 23, la fiesta mayor de Masnou y los tres días siguientes, días 24, 25 y 26, la de Badalona.

El notable tenor don José Palet, que al frente de una excelente compañía de ópera está verificando una «tournee» por Cataluña, tiene solicitada el Teatro Principal de esta ciudad para dar en el mismo una única representación.

El próximo martes, a las 12 horas, se celebrará en las Casas Con-

istoriales un concurso para la adquisición y suministro de 2.500 a 3.000 f-ginas o haces de 1-1/2 de bronce, al precio máximo de 16 céntimos uno, para el servicio del matadero público en la próxima temporada de matanza, comprendida desde el 1.º de octubre de este año hasta el 30 de septiembre de 1916.

Zapatería Freixas Progreso, 8.

Este establecimiento se distingue por las continuas novedades que ofrece al público. Calzado a la medida, con perfección y solidez. Pieles, última moda

En el Matadero municipal el veterinario señor Gimbernat de comiso una ternera afectada de perimeumonía y un cordero que no reunía las debidas condiciones de salubridad para el abasto público.

El domingo último, a media noche, fué viaticado el niño, Bienvenido Ardany y Genis, de ocho años de edad, que forma parte de la Escuela de Música del maestro de capilla de esta Santa Catedral Basílica.

Desamos el alivio del paciente.

Ayer terminó la fiesta de la calle de la Cort Real, con la ejecución de conciertos, sardanas, bailes, etc., por las notables orquestas «Art Gironí» y «Resinyois».

Los vecinos de la plaza del Oí, calle del Sach y parte de la Cort Real han determinado adquirir una imagen de su patrón San Cornelio, habiendo encargado su construcción a los talleres de «El Arte Cristiano», de Olot.

Dicha imagen será bendecida en uno de los días de las próximas ferias, celebrándose con tal motivo una espléndida solemnidad religiosa.

Anteayer domingo, en el camino del Santuario de Ntra. Sra. de los Angeles, ocurrió un sensible accidente a un niño de unos diez años, que se produjo varias quemaduras en la cara y manos, a consecuencia de la explosión de un cartucho de caza que encontró en medio del camino.

Curado de primera intención en una casa de campo, por los obreros Baldomero Pujol y José Torrida, ayudado de dos caritativos vecinos de Girona, fué conducido luego a esta capital, donde se curaron las heridas de pronóstico reservado.

Varios vecinos de Santa Eugenia han acudido a nuestra Redacción para proteger de que los subalternos de Obras Públicas se dedicaran al arregio de la carretera que pasa por dicho pueblo, en pleno domingo.

De lamentar es que en los centros oficiales haya tan poco escrúpulo para conculcar las leyes establecidas.

Carbólos Tintas para escribir

Pijoán y Pascual.—Consejo de Ciento, 195.—BARCELONA.

Escuela Militar CATALUÑA Autorizada por el Excmo. señor Capitán General... Preparación para que los reclutas de cuota del curso de filas puedan reducir el tiempo de servicio en a 5 y 10 meses respectivamente...

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De la guerra

El avance alemán La prensa de Madrid publica informes contradictorios. Los alemanes, según su parte oficial, dicen haber ejecutado con pleno éxito, dirigiéndole el general Hübnerburg, un movimiento envolvente de los ejércitos rusos Norte, en toda la línea.

Los despachos franceses reconocen que cayó Wiina en poder de los alemanes, pero niegan que hayan podido efectuar éstos el golpe de que habla su parte.

No hay tampoco comunicado ruso que exprese de un modo completo la situación, pero, añaden, parece que los rusos han realizado un gigantesco salto atrás, logrando evadirse, no sólo del cerco, sino de los destacamentos que habían enviado los alemanes a la retaguardia rusa llegando por el Norte de Wiina para luego reunirse cooperando al movimiento envolvente de que hablan los alemanes.

Ojo despacho, de procedencia francesa, dice «Para esta operación se habían destacado además importantes fuerzas de caballería de tres cuerpos de ejército.

De Gibraltar

Algeciras.—Han fallecido en el hospital de Gibraltar, varios heridos procantes de los Dardaneos. Resultaron inútiles las operaciones que se les practicaron para extraer los proyectiles.

Ha entrado en el puerto de Gibraltar un destroyer, de construcción moderna, seguido de cinco torpederos.

Después de recibir órdenes salieron con rumbo desconocido.

Han sido desembarcadas grandes subsistencias, con lo cual ha quedado solucionado el conflicto que se avecinaba.

Han desembarcado las tripulaciones de los barcos italianos y rusos, fraternizando con las inglesas.

Oyéronse muchos vivas a las naciones aliadas.

En el expreso llegó la princesa de Salm Salm, que continuó su viaje a Lod Barrios.

El cónsul de España en Gibraltar vino a recibirla, acompañándola a la plaza.

Nota oficial austriaca

Pola.—Comunicado oficial.—En el Este de la Galitzia, pasó el día de ayer en tranquilidad.

En nuestras líneas en el Ikwa, se desarrollaron combates.

En Wolhynia, ocuparon nuevas tropas nuevas posiciones sin ser molestados por el enemigo. En Lituania, se retiraron los rusos ante el empuje de las tropas ale-

manas, siendo perseguidos por nuestras fuerzas.

Teatro italiano de la guerra.—Ayer hicieron los italianos un violento fuego de artillería contra nuestras posiciones y obras en la meseta de Lef-aun. El el Tírel y en la frontera de Carintia, no ha cambiado la situación. Un ataque contra el sector de Filtsch que fracasó completamente, le costó al enemigo más de 1.000 muertos. Esta mañana dejaron los italianos nuestras trincheras avanzadas.

Mas adelante y en la obscuridad intentaron los italianos asaltar una de nuestras posiciones avanzadas.

A media noche, nuestras tropas hicieron saltar el muro, al que los italianos habían llegado.

Ayer por la noche rechazamos a los italianos de las trincheras al Suroeste de la meseta de D-berdo. Berlín.—Oficial.—La ciudad fuerte Wiina, ha caído en nuestro poder y seguimos persiguiendo al enemigo.

Declaraciones de Radostavof

Roma.—E. Radostavof ha hecho las siguientes declaraciones: Las garantías que nosotros deseamos son reales y concretas.

No nos contentaremos con vacías promesas.

Si no nos es posible recuperar todos los territorios que deberían pertenecernos en derecho, es preciso que las compensaciones para obtener la intervención de nuestro ejército sean proporcionadas a nuestros sacrificios.

La Cuádrule pide que extremos en escasa.

Alemania, Austria y Turquía desean nuestra neutralidad.

Nota burocrática

FACILITADAS POR LA BANCA «Susquets y Liapart» -GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona —20 de Septiembre de 1916

Table with exchange rates for various currencies and locations including Fondos públicos, Deuda Interior, Obligaciones, and Acciones.

Nuestro objetivo es el de conseguir la unión de toda la España. Para que se realice esta unión es preciso que se nos entregue la Macedonia.

Turquia es mucho más fuerte de lo que vulgarmente creen en Europa; por eso estaremos dispuestos a toda eventualidad.

NACIONAL

Muerte de don Miguel Maura Palma.—Ha fallecido el doctor don Miguel Maura, rector del Seminario Conciliar, hermano de don Antonio Maura, ex presidente del Consejo, rodeado de sus parientes, de los catedráticos del Seminario, bendiciéndoles momentos antes de morir. Cumpliendo sus disposiciones, será enterrado en el Monasterio.

Cortaba 72 años de edad. El Ayuntamiento ha acordado dar el pésame a la familia y telegrafiarle al señor Maura.

Por noticias particulares se aseguran que se nombrará obispo de Mallorca al doctor Muñoz, canónigo de Barcelona.

El Vicario Capitalar doctor A'cover ha mejorado en su ciencia.

El señor Bugallá El ministro de Hacienda ha ratificado la información publicada por algunos colegas respecto a que considerándose fracasado, ha ratificado su dimisión. Añadió que nunca ha deseado ser ministro, al aún siéndolo tiene gran empeño en seguir en su puesto, pero que ahora considera un deber hacerlo. Acabó diciendo que desea que se reanuden las sesiones de Cortes para defender en ellas su gestión económica.

Los sucesos de Bilbao Probablemente hoy se retirará de la alcaldía el señor Perezagua. Seguidamente será procesado por acusarsele de inductor en los pasados sucesos.

El gobernador ha enviado al ministro una relación de lo ocurrido en los incidentes con la policía y otra al Juzgado para que éste persiga a los autores de las agresiones a los guardias.

Al señor Perezagua se le acusa de haber obligado a los tahoneros a rebajar el precio del pan y haberles decomisado por falta de peso, 1.004 quilos, que distribuyó a los asilos.

Los pañaderos se querellan contra el alcalde, por tratarse de pan destinado a un pueblo, que no pudo recibirlo, e invocan un convenio entre el gremio y el alcalde, exceptuando de reposo el pan para afuera.

Se prepara un homenaje al ex alcalde don José Marco Gardoqui.

Ministerio de Cultura 2005